



日南市立南郷中学校だより  
【令和7年11月号】文責:校長



# 南の郷の風

『学校経営の柱』  
『一人一人が  
生き生きと輝ける学校』  
『保護者や地域から  
信頼される学校』

《 第50回文化発表会 》 創造力を働かせ未来を生み出す幸



ねらい

- 生徒相互の協力の下、よりよい学校生活を築くための体験的な活動を通して、集団生活への所属感や連帯感を高め、公共の精神を養う。 【協力、協調】
- 平素の学習活動の成果を発表し、自己の向上の意欲を一層高め、文化や芸術に親しむ。 【協働】

スローガンに **進歩** ~forward together~ を掲げ、およそ1ヶ月の準備期間を経て10月31日(金)に文化発表会を実施しました。生徒の皆さんには、上記のねらいにあるように【協力・協調・協働】の場面がこの1ヶ月の間でどれだけ実感できたでしょうか?発表会当日の「できた」「できなかった」の結果も大事ですが、クラスや学年と共有した準備の時間はこの【協力・協調・協働】によって、さらに意義深いものになったはずです。

全校生徒で作成したモザイクアート



本番2週間前の放課後、音楽室からある学年の伴奏曲が聞こえてきました。部活動の時間帯に「誰だろう」とのぞいてみると、誰から言われるでもなく、ただ一人で練習を続ける生徒の姿が目に入りました。「調子はどう?順調?」と声をかけると、「やばいです!」と笑いながらまた弾き始めました。きっと「失敗したくない。伴奏が止まってみんなに迷惑をかけたくない。」という思いが強かったのでしょう。この生徒のように、本番に向かう準備の中で、自分のために、仲間のために、与えられた責任を果たそうと努力を重ねることで、達成感と周囲からの信頼を得ていくのだと思います。振り返りには「勇気を出して人前で伴奏し、ノーミスで弾けたことを自信にして、これからもいろいろなことにチャレンジしたいです。」と書かれていました。

この時間を共有した一人一人が、「友情」「主体性」「リーダーシップ」「コミュニケーション能力」等、身に付けた価値観や能力を、今後の学校生活で発揮してくれることを期待します。



《 ルール・マナー・モラル・エチケット 》 自ら考え、人と一緒に学ぶ幸

ルール…社会や組織が定めた「守らなければならない決まり」

校則を守る、交通ルールを守る



マナー…周囲を不快にさせないための「礼儀ある振る舞い」

トイレのスリッパを揃える、声の大きさを考える

モラル…心の中の「善悪の判断・価値観」

困っている人に声をかける、怪我をしている友達の荷物を持ってあげる

エチケット…相手を不快にさせないための「細やかな礼儀作法」

咳やくしゃみをする時に口を覆う、食後に歯磨きをする

私たちが生活する日南市には「日南市中学生憲章」が制定されています。この学校だよりも、毎回見出しに連する一字を載せています。前の内容には「夢」、本内容には「律」と示すなどして、この憲章制定の趣旨である、自らの行動を決断し実行する力である「自己指導能力」を身に付けることを目指しているところです。

では、現在の南郷中、現在の自分自身に「自己指導能力」は果たしてどれだけ身に付いているでしょうか?取り立てて大きなルール違反が起きてるわけではありませんが、上を目指していくならば、マナー・モラルに対する意識を今以上に高める必要があるのではないでしょうか。

マナー…整理整頓(ロッカー・トイレ)／授業中に発する声量・業間や昼休みに発する声量

モラル…会釈(感謝の意を伝える)／相手を尊重し、思いやりのある言葉かけや行動

行事で「チーム力」を高めた後は、日常で「自己指導能力」を伸ばし「個の力」を高める時

## 《 トピックス 》

□ 奉仕作業お疲れさまでした

今年も11月15日(土)にPTA奉仕作業を行いました。昨年度から体育大会が5月に移動したこと、奉仕作業もこの時期となって2年目となります。水はけの悪い状況を何とか改善し、来年5月を少しでもいい条件で迎えられるようにと、総勢158名(生徒、保護者、教職員、ボランティア)の手で、砂の整地作業、石拾いや芝取り、重機によるグラウンド整備等をすすめました。作業後は、矢野さんを中心に炊き出しされた2種類のおにぎりと味噌ラーメンを美味しくいただきました。



~重機提供~

河野組様

岩下工務店様

谷口様

沼村様

ありがとうございました。

□ 「TEAM NUTS」のおかげです!



ロープを  
固定し、宙  
づりの状態  
で作業して  
います!

本校グラウンドの北側に位置する防風林の枝が防球ネットを突き破り、その処理に頭を悩ませていた高枝落としを、日南市消防本部有志チームである「TEAM NUTS」が、ロープレスキューの特殊救助技術で難なくやってくれました。この任意団体は、ロープで身体を保持しながら救助や作業を行い、有事のみならず「地域密着・地域貢献」を合言葉にボランティア活動もしており、本校PTA事務吉田さんご子息も所属しています。感謝です!

## 《 第49回宮崎県中秋体 》

自ら考え、人と一緒に学ぶ幸

### 弓道

【男子団体】予選12中で決勝トーナメントへ  
1回戦○6-3宮崎、準決勝●2-6宮崎西

【女子団体】予選敗退

### 男子ソフトテニス

【団体】1回戦 ●1-2田野

【個人】河野(陽)・梶元ペア 1回戦○4-2上新田、2回戦●0-4清武  
田中・井上ペア 1回戦●0-4山之口

### 女子バドミントン

【団体】1回戦●1-2三股

【シングルス】富山夏帆 1回戦○相手棄権による不戦勝、2回戦●0-2日章学園  
細田陽詩 1回戦●0-2榎

【ダブルス】岩切・竹井ペア 1回戦●1-2都農



第3位



駅伝競走 《第76回県中総体駅伝競走の部に、地区第3代表(急造チーム)で出場》  
【男子】 27校出場 第21位

## 《 12月の主な行事 》

1日(月)～5日(金)

- ・オープンスクール週間(ぜひ、授業の様子を参観ください)  
\*詳細は、11/14付 安心・安全メールで発信済
- ・3年生三者面談週間(有意義な時間にしたいと思います)
- ・人権と平和を考える週間(1・3年生は参観日の授業で、人権について考えます)

2日(火)…参観日(2年生は「立志のつどい」)

\*詳細は、11/14付 安心・安全メールで発信済

4日(木)…みやざき学力テスト(1年、～5年)、新入生入学説明会

8日(月)～12日(金)

- ・学期末事務のため、5時間授業(～15日)
- 10日(水)…学級・全校専門委員会
- 16日(火)…部活動生集会
- 18日(木)…生徒会集会(保体・生活環境)
- 23日(火)…3時間授業、大掃除
- 24日(水)…2学期終業式

